

ouvriroit la route de Constantinople, en pressa le siège avec vigueur; mais Maurice sçut l'écarter par un stratagème fort ingénieux. Il chargea l'un de ses gardes d'une Lettre adressée à Prisque. Il mandoit à ce capitaine de tenir seulement quelques jours, & qu'avant que le Khan eût pris Zurulle, une flotte envoyée pour ravager la Pannonie ameneroit dans les prisons de Constantinople ses femmes, ses enfans, & tout son peuple. Le courier avoit ordre de se laisser prendre. Il le fut en effet; & à la lecture de la Lettre, le Khan prit tellement l'épouvante, qu'il fit la paix avec Prisque, & se retira dans son pays. *L'an 593.*

ZUTPHEN. (*sièges de*) 1. Cette ville, située sur le bord de l'Issel, fut assiégée, en 1572, par Frédéric de Tolède, fils du duc d'Albe. Le froid & les glaces commençoient à rendre la saison très-rigoureuse. Cette circonstance étoit favorable aux assiégeans. Le marais qui entouroit la ville, & dans lequel les habitans avoient mis leur plus grande confiance, ne fut plus un obstacle. Frédéric s'approcha sans difficulté, & n'eut pas plutôt dressé deux batteries, qu'il ouvrit une large brèche. Le seigneur d'Hierges, officier d'une grande capacité, commandoit l'artillerie. Les Royalistes étoient sur le point de donner l'assaut, quand la garnison épouvantée prit le parti de se retirer secrètement. Les bourgeois, consternés de cette désertion, proposèrent aussi-tôt de se rendre. Mais les Espagnols,